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La naissance de Jésus fait naître l’humanité capable de soin. 
Dans Sa naissance l’appel à devenir comme Marie et Joseph: 
hommes et femmes capables de proximité. De fasces, de pain et 
de voyage. De soin, d’offrande et de chemin.

De fasces,  
de pain et  
de voyage

La naissance de Jésus fait naître l’humanité capable de soin. 
Dans Sa naissance l’appel à devenir comme Marie et Joseph: 
hommes et femmes capables de proximité. De fasces, de pain et 
de voyage. De soin, d’offrande et de chemin.

paoline.org

Noël nous parle d’un Dieu qui choisit la voie difficile. Celle 
d’appeler l’homme à être homme. Voici Noël. Une invitation à naître 
à nouveau. Et entre les mains: fasce. Parceque ce sera renaissance pour 
chacun de nous seulement quand nous saurons nous faire charge des 
blessures du frère. Ce sera Noël quand chacun de nous saura passer de 
la violence qui blesse à la douceur qui soigne. Les fasces de la grotte de 
Bethléem sont pour nous invitation à la tendresse, à la protection, à la 
garde de chaque germe de fragilité, de chaque tentative de vie. Fasces, 
à fermer les blessures antiques, à cicatriser les rancœurs.

Jésus ne naît pas pour résoudre nos problèmes mais pour indiquer 
l’unique route possible pour venir à la lumière, pour naître, ou renaître 
a vie bonne: devenir pain pour les frères. 

Jésus sera toujours ailleurs par rapport à nos prétentions de compré-
hension. Impossible à contenir, constante invitation au voyage. 

Invitation à sortir, invitation au chemin, invitation au risque. Nous 
naîtrons humanité nouvelle, nous abandonnerons le noir de la nuit.
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